

Les collégiens aux petits soins de la forêt sèche

BOURAIL. Les élèves de 4^eC du collège privé Sacré-Cœur ont remis en terre des plants d'arbres de forêt sèche qu'ils avaient prélevés l'an passé et élevés en pépinière.

En octobre 2016, dans le cadre de leur grand projet de reboisement de forêt sèche, trois classes de cinquième du collège Sacré-Cœur s'étaient rendues sur le domaine de Déva. En accord avec les responsables du site, ils avaient alors prélevé des plants d'arbustes qui peuplent la partie de forêt sèche qui s'y trouve. Objectif : élever en pépinière, à l'abri des prédateurs du domaine, les plants prélevés afin de les replanter sur le domaine.

Chaque élève participant en avait prélevé un. « Pendant les grandes vacances scolaires, toute l'équipe pédagogique s'était mobilisée pour prendre soin des petits arbustes et faciliter leur bonne croissance », raconte Joëlle Lebreüs, la directrice du collège Sacré-Cœur.



PHOTO N.B.

Epaulés par toute l'équipe de la SEM Mwé Ara, conduite par Audrey Letocart (assise à droite), les collégiens ont planté un peu plus d'une centaine d'arbres de forêt sèche.

CENT ARBRES PLANTÉS

Arrosés et choyés, en l'espace de huit mois, certains plants ont atteint près de 50 cm de haut, donc prêts pour être remis dans leur milieu naturel. L'opération a eu lieu, le mardi 2 mai. C'est la classe de quatrième C, dans laquelle se trouvent des élèves à l'origine de ce projet, qui s'est retrouvé à nouveau dans le sanctuaire de Déva pour effectuer cette plantation.

Pour la circonstance, la SEM Mwé Ara, gestionnaire du domaine de Déva et partenaire

de cette action, a aménagé un espace de reboisement sur une ancienne parcelle de forêt sèche qui a été défrichée à l'époque de l'exploitation agricole. « Grâce aux chasses de régulation que nous avons menées de manière hebdomadaire avec les associations de chasse, ainsi que la barrière de mise en défense de la forêt sèche de Déva, réalisée par le Conservatoire des espaces naturels (CEN) dans le cadre du projet BEST 2.0, cet espace est désormais protégé des prédateurs », a précisé

Audrey Letocart, responsable du développement et de la protection du domaine de Déva. Au total, ce sont un peu plus d'une centaine d'arbres qui ont été mis en terre par les collégiens avec l'aide du personnel de la SEM Mwé Ara. « Notre établissement, complètement mobilisé pour le développement durable, continue de multiplier ses actions dans le domaine de la protection de l'environnement avec les élèves. La sensibilisation à la forêt sèche a été étendue à tous les élèves, grâce à la classe

environnement encadrée par Malika Jarre et Emeline Leroch, respectivement professeure de SVT et documentaliste », précise Joëlle Lebreüs. « Lors des journées pour le développement durable [organisées par la province Sud au CAP de Poé durant les dernières vacances], six de nos écolégiens ont pu partager leurs connaissances sur la forêt sèche et approfondir également leur projet commencé en 2016. »

De notre correspondante, Nadège Bège